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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские работодатели переходят на электронный документооборот 
На Таймыре руководители и специалисты районных управлений образования, 

здравоохранения, представители коммунальной службы "Таймырбыт" прошли обучение по 
работе с программным обеспечением "Электронный работодатель". 
  Использование этой программы позволит организациям-работодателям предоставлять 
в службу занятости населения информацию не на бумажном носителе, а в электронном виде 
по защищенным каналам связи, не выходя из офиса. У специалистов службы занятости, в 
свою очередь, появится возможность направлять работодателям списки кандидатов на 
вакансию, резюме соискателей, подтверждать приём документов, сообщает управление 
общественных связей Таймырского муниципального района.  
  Программное обеспечение "Электронный работодатель" предполагает хранение 
сведений о работодателе, потребности в работниках, их высвобождении, сведений о 
привлечении иностранных сотрудников, кадровый состав организации, отчет по 
квотированию. 
  Сегодня в развитии системы электронной отчетности организаций наряду со службой 
занятости населения участвуют государственные контролирующие органы – инспекции по 
налогам и сборам, отделения Пенсионного фонда и Росстата. 

НИА 
 

На Таймыре стартует новый медиапроект 
  К участию в проекте под рабочим названием "Тайм", который призван сделать более 
активным диалог власти с общественностью, приглашаются все таймырские средства 
массовой информации. Предполагает использовать различные теле-, радиоформаты, 
эфирное время на канале "Россия 24", страницы официальной газеты "Таймыр" и интернет-
ресурс. Отзывы, мнения и комментарии таймырцев по еженедельно обсуждаемым в СМИ 
вопросам будут приниматься по электронному адресу press-bank@mail.ru, сообщает 
Управление общественных связей Таймырского муниципального района. 
  Руководитель администрации Таймыра Олег Шереметьев отметил, что местная власть 
готова менять формат диалога с общественностью, выходить на новый уровень, оперативно 
реагировать на события, происходящие в районе, и отвечать на любые вопросы жителей. 

НИА 
 

Метод "провокации" в борьбе с коррупцией предлагают узаконить дудинские 
школьники 

Учащиеся юридического класса дудинской школы №3 встретились с начальником 
Таймырского Отдела МВД России Александром Будяевым и полицейскими района. Они 
провели дискуссию на тему противодействия коррупции. Об этом сообщили в пресс-службе 
таймырской полиции.  

Девятиклассники не только не боятся открыто говорить со стражами порядка на такие 
серьёзные темы, но и пытаются найти варианты лечения социальной болезни общества.  

Школьники по-взрослому рассуждали о законодательных мерах, способных на уровне 
государства повлиять на коррупцию. Поэтапное повышение заработной платы, проводимое в 
стране, по мнению ребят, должно привести к снятию болевого коррупционного синдрома. Тех 
же, кто занимает коррупционно опасные должности, школьники предложили с регулярной 
периодичностью проверять на детекторе лжи. Для лучшего выявления коррупционных 
преступлений, по мнению девятиклассников, могли бы стать мероприятия с подставными 
взяткодателями. Потому необходимо, считают ребята, законодательно утвердить такой опыт 
работы, как "провокация". Пока сотрудники полиции проводят проверки только по конкретной 
информации и заявлениям граждан.  

В заключение диспута школьники приняли решение об участии в акции 
"Антикоррупция". Они намерены провести анкетирование. И на основании его результатов 
изготовить листовки, чтобы распространить среди горожан. Кроме того, они сами 
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разработают памятки с советами для будущих студентов, которые помогут при встрече с 
вымогателем взятки. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке растет число новоселов 

Ключи от шести благоустроенных квартир получили жильцы 1 подъезда дома № 36 на 
улице Горького. В ближайшее время пополнить список новоселов готовятся еще две семьи, 
проживающие по этому адресу. 

Решением городской межведомственной комиссии по оценке жилых помещений 
квартиры первого подъезда на Горького-36 в ноябре 2011 года были признаны непригодными 
для проживания, и с этого времени в Администрации города Дудинки началась работа по 
поиску устраивающих жильцов вариантов. Всего переселению подлежит 15 семей, половине 
из которых квартиры уже предоставлены.  

«Красноярский край», "Таймырский Телеграф" 
 
В поле зрения общественности – дети 

7 февраля в кинодосуговом центре «Арктика» прошло очередное заседание 
Общественного Совета при Главе Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 
Основой обсуждения послужили вопросы воспитания подрастающего поколения, способы 
установление прочных и действенных связей между детьми, родителями и педагогами. 

Участие в работе Общественного Совета принял и Глава Дудинки Алексей Дьяченко. 
Обращаясь к аудитории, Алексей Михайлович подчеркнул, что в области молодежной 
политики городской властью сегодня делается многое, однако усиление роли родителей в 
воспитании собственных детей – область, резервы которой обществом далеко не исчерпаны. 
«Стимулирование родительской активности позволит справиться и с теми задачами, решение 
которых пока представляется недостижимым», – подытожил Глава города. 

АСДГ, "Таймырский Телеграф"  
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Последнее норильское предупреждение. Очереди в городских поликлиниках могут 
стоить их руководителям должностей. 

Об этом заявил глава Норильска Сергей Шмаков. На общегородской планерке с участием 
руководителей всех основных подразделений и структур муниципалитета в числе других 
вопросов рассматривалась проблема очередей в поликлиниках. По словам начальника 
управления здравоохранения Елены Христенко, чтобы разгрузить участковых терапевтов и 
детских педиатров, в поликлиниках введена должность дежурного терапевта. К нему 
направляются те пациенты, которые пользуются правом на внеочередной прием, например, 
обратившиеся с обострением заболевания, сильным болевым синдромом, высокой 
температурой и давлением, а также ветераны и инвалиды. Результаты нововведения уже 
видны — дежурный терапевт принимает до 30 пациентов в день. Разумеется, это 
положительно сказалось на длительности ожидания тех, кто пришел на прием по записи. При 
этом Елена Христенко заметила, что губернатор края Лев Кузнецов рекомендовал уделять 
пациентам больше внимания, а не 8–12 минут, как оговорено регламентом. Поэтому время 
ожидания объективно не может быть меньше 20 минут. 

Кроме того, в скором времени в городе прогнозируется сезонный подъем заболеваемости 
ОРВИ и гриппом, и это традиционно добавит врачам работы. В целом же руководитель 
норильского здравоохранения отметила, что после введения организационных новшеств 
график приема в поликлиниках соблюдается, и это подтверждают выездные проверки. 

Сергей Шмаков остался доволен принятыми мерами, но предупредил, что лично проверит 
их эффективность. «Прежние предупреждения не подействовали, и это — последнее. Если 
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время ожидания превысит обозначенные 20 минут, то ответственные за это будут отвечать 
своими должностями», — заявил градоначальник. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Евгений Муравьев встретился с коллективами КАУ и ЗСК 
Директор Заполярного филиала "Норильского никеля" Евгений Муравьев встретился с 

трудовыми коллективами Контрольно-аналитического управления и Заполярной 
строительной компании. 

Подводя итоги работы за прошлый год, Евгений Муравьев озвучил основные цифры: 
добыча руды составила 16,5 млн. т, инвестиции составили порядка 35 млрд. руб., зарплата 
выросла на 10%, а кое-где и на все 12%, отдохнули и оздоровились около 23 тыс. работников 
и членов их семей. В этом году добыча руды останется на прежнем уровне, поскольку 
обогатительные фабрики загружены на 100%. Инвестиции в производство выросли до 50 
млрд. руб. Зарплата вырастет еще на 6%. На отдых в сочинский "Заполярье", 
вневедомственные санатории и за границу планируется также отправить 23 тыс. человек. 
Многих работников волнует, что будет с путевками в "Заполярье", где сейчас идет 
реконструкция. "Мы ее будем проводить несколько лет поэтапно. Но для того, чтобы тот 
дефицит, который в связи с реконструкцией образовался, мы ее компенсировали сегодня 
Болгарией. Болгария – это тоже сегодня практически наш ведомственный санаторий, он 
принадлежит нашему пенсионному фонду. И тоже это, с одной стороны, работа на наши 
будущие пенсии", – рассказал Муравьев. 

В прошлом году путевка в Болгарию стоила 1,5 тыс. руб. В этом году, если ее стоимость и 
вырастет, то совсем незначительно. Зато перелет из Норильска в Москву и обратно для тех, 
кто полетит в Болгарию, будет бесплатным. Транспортная тема для работников Контрольно-
аналитического управления оказалась очень актуальна, но их большей частью волновала 
работа городских автобусов. Они пожаловались директору ЗФ компании на задержки 
автобусов и нехватку кондукторов, отсутствие теплой остановки у автовокзала, на то, что 
билеты пассажирам продают только на остановке на Надеждинском заводе. Также работники 
КАУ посетовали на то, что за использование кредита по зарплатной карте банк берет 
слишком много – 19%. 

Работники Заполярной строительной компании подняли вопрос о необходимости продажи 
в магазинах "Подсолнух" лечебно-профилактического питания по карточкам ЛПП. Евгений 
Муравьев сообщил, что этот вопрос руководством компании уже прорабатывается. "Мы 
сегодня готовим программу именно пластиковых карт, которые позволили, с одной стороны, 
занести в эти пластиковые карты лечебно-профилактическое питание, возможности покупки 
товаров именно для работников "Норильского никеля" в этих магазинах с еще 
дополнительным дисконтом", – сообщил директор ЗФ компании. 

Евгений Муравьев подчеркнул, что этот проект – на перспективу, поскольку ввести его в 
ближайшее время мешает отсутствие розничной сети магазинов "Подсолнух". Пока их 4. Но 
уже в ближайшие дни очередной "Подсолнух" появится в Кайеркане и летом в Талнахе.  
                                                                                                                      "Таймырский Телеграф"  

 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Заболевших вирусной пневмонией солдат может оказаться 200 человек  

Количество заболевших пневмонией в Ужурской войсковой части в Красноярском крае, по 
различной информации, может достигать 200 человек. Об этом сообщил депутат ЗС края 
Юрий Швыткин.  

Как рассказал Юрий Швыткин, точное количество заболевших солдат до сих пор 
неизвестно. Но по информации, поступающей от различных неофициальных  источников, 
количество заболевших колеблется от 80 до 200 человек. 
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Отметим, что на сегодняшний день в краевой  больнице с  вирусно-бактериальной 
пневмонией находятся 8 солдат, трое из них - в тяжелом состоянии в реанимации. Еще 10 
сослуживцев  из той же части находятся в красноярском военном госпитале. 

По информации краевого депутата, больше больных солдат из войсковой части Ужура в 
лечебные учреждения Красноярска привозить не будут. Так как там уже активно работают 
военные медики, чтобы предотвратить распространение болезни.  

Узнать об их самочувствии родственники могут в военкоматах по месту жительства, либо 
лично приехать в Красноярск и обратиться к нему или к Речкаловой или же приехать в 
воинскую часть. 

"Командир части, либо помощник по воспитательной работе должны встретиться с 
родителями и объяснить ситуацию или дать возможность встретиться с военнослужащим", - 
отметил Юрий Швыткин. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае ветераны написали Владимиру Путину письмо поддержки  

Ветераны села Холмогорское Шарыповского района Красноярского края написали 
Владимиру Путину письмо поддержки. 

Это село — самый крупный населенный пункт района. Здесь проживает около трех тысяч 
человек, из них 20 % — люди старшего поколения, пенсионеры и ветераны труда и войны. 7 
февраля состоялось очередное заседании сельского Совета ветеранов, на котором обсудили 
предстоящие выборы президента РФ. Ветераны отметили, что именно в период руководства 
страной Путиным начался процесс восстановления экономики и очевидные изменения к 
лучшему: «Вполне естественно, что восстановление страны после развала, процесс 
длительный и непростой, не исключающий ошибок и просчетов. Тем не менее, 
положительные результаты налицо. По крайней мере, пенсии регулярно повышаются, 
выплачиваются вовремя, а ветераны получают льготы и надбавки». 

Представители старшего поколения, пережившие вместе со страной и самые нелегкие 
годы, и эпоху расцвета, и период разрухи, решили, что доверять руководство страной тем, кто 
на практике себя никак не проявил, слишком рискованно. Холмогорский Совет ветеранов 
отправил Владимиру Путину телеграмму о своей поддержке. Вместе с письмом поддержи 
Путин получит еще и посылку с теплыми вязаными вещами, которые, по мнению ветеранов, 
пригодятся будущему президенту в поездках по стране. 

«Лаборатория новостей» 
 
Квашнин создает три авиакомпании, одну – в Красноярске  

Бывший полномочный представитель президента в Сибирском округе Анатолий Квашнин 
занялся созданием трех региональных авиакомпаний в СФО. 

Об этом сообщают «Томские новости». По данным издания, экс-подпред ведет работу с 
банками и министерствами, ищет средства на формирование этих авиакомпаний и закупку 
новых воздушных судов.  

Согласно имеющейся информации, первая авиакомпания должна объединить авиацию 
Западной Сибири – Томска, Новосибирска, Барнаула, Кемерова, Омска. Вторая – Красноярск 
и Хакасию, третья – прибайкальские регионы: Бурятию и Иркутск. Западносибирскую 
авиакомпанию планируется создать на базе «Томск Авиа» и «Алтайских авиалиний». Уже 
придумано рабочее название – ОАО «Региональная авиация Сибири». 

Добавим, что идея региональной авиакомпании для края не нова. Несколько лет назад 
муссировалась информация о формировании перевозчика на базе активов Красноярского 
края и Иркутской области. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин пообещал церкви поддержку. Школьниками, студентами и солдатами священники и 
теологи займутся лично, а в сердца взрослых они постучатся через телевизор 
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Премьер-министр РФ Владимир Путин считает, что голос авторитетов церкви должен 
зазвучать в полную силу, религиозные учебные заведения необходимо уравнять с 
государственными, а воспитание школьников и военнослужащих в духе религиозной культуры 
следует поручить священникам и теологам. Такие соображения кандидат в президенты 
России высказал на сегодняшней встрече с представителями традиционных религий. 

"Церковь всегда была с народом и особенно в самые тяжелые времена, - сказал премьер-
министр в ходе своего выступления. - Хочу напомнить, что 22 июня 1941 года, в день начала 
Великой Отечественной войны, после всех репрессий, гонений, издевательств над 
священнослужителями митрополит Сергий, местоблюститель Патриаршего престола, 
обратился к народу с воззванием о защите Отечества и сделал это раньше, чем Сталин". 

После этих хвалебных слов Путин выразил неудовольствие тем, что сегодня голос 
духовных пастырей звучит недостаточно громко, несмотря на активное развитие каналов 
массовой информации. Он отметил, что некоторые телеканалы специально выделяют время 
для религиозных проповедей, но, в то же время, счел это недостаточной мерой. По словам 
премьера, государство обязано обеспечить адекватное отражение в информационном 
пространстве интересов граждан, которые связывают свое мировоззрение с ценностями 
православия и других традиционных конфессий. 

"Пока что есть баланс между тем, что постоянно в последнее время вызывает раздражение 
у людей, и истинными ценностями, - заметил глава правительства. - Голос церкви, церковных 
авторитетов, мудрых наставников и проповедников должен звучать в полную силу, в том 
числе и на федеральных телевизионных каналах". 

Не исключено, что чаще всего этот голос будет звучать на общественном телевидении, о 
создании которого недавно заявлял президент Дмитрий Медведев. "По статистике, 70 с 
лишним процентов граждан вообще выступают за религиозный канал, - пояснил Путин. - 
Поэтому участие религиозных организаций и, прежде всего, Русской православной церкви в 
создании общественного телевидения абсолютно востребовано". 

Однако массовое приобщение к религиозной культуре немыслимо без религиозного 
воспитания и образования. Поэтому премьер-министр высказался за более 
фундаментальный характер обучения детей в рамках школьного предмета "Основы 
религиозных культур и светской этики". 

"Важно, чтобы этот предмет не превратился в формальный ликбез. Поэтому преподавать 
должны хорошо подготовленные люди - либо теологи, либо священники", - подчеркнул 
Владимир Путин. И добавил, что в этой сфере церкви необходима помощь государства: 
"Министерству образования будет сформировано соответствующее поручение оказать всю 
необходимую помощь религиозным организациям на этом направлении работы". 

Говоря о воспитании подрастающего поколения, Путин предложил нивелировать разницу 
между религиозными и государственными школами и вузами. "Надо окончательно решить 
еще один принципиальный, системный вопрос - уравнять вузы и школы, созданные при 
участии религиозных организаций, с государственными, и в вопросах аренды, и в доступе к 
бюджетным средствам, и по зарплате учителей, преподающих предметы, которые входят в 
образовательные стандарты", - сказал он. 

…Что касается последнего вопроса, глава правительства поддержал инициативу 
Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла о внедрении на государственном уровне 
программы адресной материальной поддержки многодетных семей из демографически 
депрессивных регионов. По мнению кандидата в президенты, центры поддержки семьи 
участием Русской православной церкви, а также других традиционных религий и социально 
ориентированных НКО должны быть организованы в каждом городском округе и 
муниципалитете. 

"Государству следует поддержать участие представителей традиционных религий в работе 
наблюдательных советов при детских домах, интернатах, домах престарелых, тюрьмах и 
колониях. Нужно дать возможность священникам прийти туда, где их ждут", - добавил Путин. 

…Хотя на встрече много говорилось о государственной поддержке и участии госструктур в 
начинаниях религиозных организаций, о вмешательстве государства в церковные дела речи 
не шло. "Мы не намерены и не будем вмешиваться в дела религиозных организаций. 
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Государство не будет это делать ни при каких обстоятельствах", - подчеркнул Владимир 
Путин. И добавил, что такой подход принят и в отношении вопросов самоорганизации внутри 
религиозных общин. "Мы ни в коем случае не будем подталкивать, влиять на то, как 
самоорганизуются эти организации, не будем подталкивать к делению, дроблению, но не 
будем и навязывать своих решений, связанных с консолидацией. Это все-таки внутреннее 
дело самой религиозной общины", - объяснил он. 

«Утро» 
 

Д.Медведев запустил процесс создания "открытого правительства" 
Президент России Дмитрий Медведев подписал указ о создании рабочей группы по 

формированию системы "открытого правительства". Об этом глава государства заявил в 
среду на встрече с руководителем администрации президента Сергеем Ивановым, 
помощником президента Аркадием Дворковичем и советником президента Михаилом 
Абызовым. 

"Начинайте работать", - дал команду Д.Медведев участникам встречи. Напомним, что 
С.Иванов назначен руководителем рабочей группы, А.Дворкович стал его заместителем в 
этом проекте, а М.Абызов - помощником и советником президента по "открытому 
правительству".  

"Одновременно я утвердил состав рабочей группы по подготовке соответствующих 
предложений. Там все люди известные: и министры, и заместители министров с одной 
стороны, а с другой стороны - представители бизнеса, экспертных объединений, различного 
рода специалисты в самых разных отраслях нашей жизни: экономики, социальной сферы, 
науки и так далее", - сообщил на встрече Д.Медведев. 

Глава государства также распорядился, чтобы до 15 апреля 2012г. были внесены в 
установленном порядке предложения по всем приоритетным направлениям деятельности 
системы "открытого правительства". 

"Все права и полномочия группе даны: и материалы запрашивать, и анализировать 
эффективность работы, и формировать предложения по созданию современной системы 
взаимодействия с гражданским обществом, естественно - со структурами исполнительной 
власти. Так что приступайте, о результатах мне доложите", - заявил Д.Медведев.  

Напомним, с инициативой создания "открытого правительства", получившего также 
название "большое правительство", которое могло бы взаимодействовать с общественно-
политическими силами, региональными и муниципальными властями, Д.Медведев выступил 
на встрече со своими сторонниками 15 октября 2011г.  

"Наша стратегическая задача - совершенствовать систему государственного управления. 
Надо подумать, как это реализовать. Без драматизма, твердо и неуклонно заниматься 
преобразованиями", - отметил тогда президент РФ, добавив, что в рамках расширенного 
правительства необходимо обсудить "со всеми", каким оно будет, кто должен в него входить. 

РБК 
 

Жириновский обвинил СМИ в цензуре и нарушении закона о выборах 
Лидер ЛДПР, кандидат в президенты РФ Владимир Жириновский на сегодняшнем 

пленарном в Госдуме заседании заявил о серьезных нарушениях правил предвыборной 
агитации в российских СМИ.   

Жириновский напомнил, что в соответствии с действующим законодательством, с 6 
февраля всем СМИ запрещено вести агитацию в пользу того или иного кандидата на пост 
президента. "На телеканалах могут появляться в определенное время только наши 
рекламные ролики, утвержденные Центризбиркомом, дебаты и информация о наших 
встречах с избирателями. Но вчера СМИ грубо нарушили закон "О выборах президента РФ" 
— пытались показать, что якобы я устроил скандал в Госдуме. В связи с этим моя 
юридическая группа направляет жалобу в ЦИК, президенту страны и генеральному 
прокурору", — цитирует Жириновского партийная пресс-служба. 
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"Я выступал спокойно, в соответствии с регламентом. Начались выкрики из зала, 
выступление пытались сорвать. Я понимаю агонию "Единой России" – они чувствуют свою 
ненужность", — отметил лидер ЛДПР. 

Жириновский также заявил о необходимости исключить возможность проведения дебатов с 
участием доверенных лиц кандидатов в президенты и о недопустимости цензуры. "Мало того, 
что дебаты с участием доверенного лица, так еще вырезают мои цитаты! В соответствии с 
российским законодательством, цензуры быть не может, так что это такое?" — задал вопрос 
председатель ЛДПР. 

Как ранее сообщал "Росбалт", депутат Госдумы от "Единой России" Вадим Булавинов 
предложил дать поручение думской комиссии по этике провести разбирательство по поводу 
поведения лидера ЛДПР Владимира Жириновского на пленарном заседании палаты 7 
февраля. Он отметил, что расценивает такое поведение как "мелкое хулиганство". 

Напомним, скандал с участием Владимира Жириновского произошел сегодня в 
Государственной думе в ходе пленарного заседания. Жириновский в своем выступлении 
раскритиковал митинги, прошедшие на Поклонной горе и Болотной площади, намекнув, что 
вышедшие поддержать Владимира Путина на президентских выборах поклоняются Кремлю. 

Росбалт 
 

Рогозин: России нужна "вооруженная до зубов" армия 
России нужна "вооруженная до зубов" армия, страшная для врагов. Об этом заявил 

сегодня вице-премьер Дмитрий Рогозин, курирующий в правительстве вопросы ВПК, на 
встрече с руководителями сибирских оборонных предприятий, передает РИА "Новости". 

Рогозин отметил, что идти по пути строительства военно-промышленного комплекса 
страны времен СССР нельзя, так как тогда на определенном этапе был вообще потерян 
контроль над производством различных видов вооружения и техники. 

"Минобороны заказывало номенклатуры самого разного вооружения и военной техники 
порой, не понимая, куда это девать. Сейчас это все чистый металлолом — и никуда не 
используешь, и никому не продашь", — сказал вице-премьер. 

"Надо создавать систему производства всех компонентов для вооруженных сил, 
работающую не на склад, а именно на те задачи, которые определит государство для 
оборонных предприятий, — сказал Рогозин. — Сейчас генералы часто готовятся к войнам, 
которые уже проиграли. Поэтому задание должно исходить из того, что современная война не 
будет годами (длиться) в принципе". 

"Нам необходима очень компактная, мобильная, вооруженная до зубов, очень страшная 
для врагов армия и флот, и стратегические ядерные силы, которые являются гарантией 
нашей безопасности", — заключил Рогозин. 

Он также отметил, что от фундаментальных научных исследований необходимо перейти к 
прикладным. 

Росбалт 
 

Минрегион хочет 36,6 млрд рублей на создание нации 
 Министерство запланировало ФЦП, в которой анонсированы одновременно и поддержка 
самобытности народов, и укрепление единства российской нации  

Минрегион подготовил проект концепции ФЦП «Укрепление единства российской нации и 
этнокультурное развитие народов России», который вскоре будет внесен в правительство, 
пишет газета «Коммерсантъ». 

По словам главы департамента межнациональных отношений Минрегиона Александра 
Журавского, конкретные проекты в концепции не предусмотрены. Их подготовят после 
получения одобрения правительства. 

Минрегион предлагает три варианта. Первый, «инерционный», будет стоить бюджету 12,1 
млрд рублей в течение пяти лет, второй — 123,84 млрд руб. Приоритетным называется 
вариант за 36,6 млрд рублей. 

Журавский рассказал, что Минрегион хочет аккумулировать в одном программном 
механизме все инструменты поддержки самобытности народов. По мнению экспертов, 
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опрошенных изданием, искусственная поддержка меньшинств лишь препятствует развитию 
общей идентичности. 

ФЦП по «укреплению единства российской нации» была анонсирована министром 
регионального развития Виктором Басаргиным год назад в Уфе на встрече с главой 
государства. В столице Башкирии проходило заседание президиума Госсовета, посвященное 
мерам по укреплению межнационального согласия в российском обществе. Президент 
Дмитрий Медведев заявил, что перенимать европейский опыт «просто так» не стоит, и 
призвал создавать многоконфессиональные рабочие группы для урегулирования 
межнациональных конфликтов. В этой связи глава государства выразил благодарность 
служителям культа: «Я знаю, как много усилий прилагают религиозные организации для 
поддержания межнационального мира, потому что они понимают, что без такового духовное 
общение становится невозможным. Это путь в никуда». 

BFM.ru 
 

Населению надоела вертикаль власти. От вертикали власти больше вреда, чем пользы: 
это ведет к воровству и коррупции. Такое мнение доминирует в российском обществе, хотя 
всего год назад вертикаль нравилась 

В начале 2011 г. 38% опрошенных «Левада-центром» были уверены, что вертикаль власти 
приносит стране больше пользы, чем вреда (так же к этому относились и в 2005 г.), 
противоположного мнения было 27%. Спустя год ситуация серьезно изменилась: 
относительное большинство (35%) считает, что вреда от вертикали больше, а число ее 
приверженцев снизилось до 30% (опрос проведен 20-23 января среди 1600 россиян, 
статпогрешность — до 3,4%). 

Шесть лет назад 50% россиян одобряли сосредоточение власти в одних руках; за ее 
распределение между разными структурами, контролирующими друг друга, выступали лишь 
36%. Теперь 46% противоположного мнения, а приверженцы вертикали — в меньшинстве 
(38%). 

37% характеризуют людей, стоящих у власти, как озабоченных только своими 
привилегиями и доходами, 34% говорят, что для руководителей страны главное — власть, и 
лишь 19% полагают, что они заботятся о благе народа. Cохранение и укрепление 
собственной власти, по мнению 59%, важнее для руководства страны, чем ее процветание; 
обратного мнения 28%. 

Об окружении Владимира Путина общего мнения нет: 41% считает, что соратников 
кандидата в президенты волнуют лишь личные материальные интересы, 40% — проблемы 
страны. 

Населению уже 10 лет демонстрируют сериал, как Путин наводит порядок в стране, и в 
сознании людей укоренилась мысль, будто больше никто не может управиться с 
бюрократией, кроме него, объясняет замдиректора «Левада-центра» Алексей Гражданкин. 
Поэтому, несмотря на осознание неэффективности вертикали, отношение к первым лицам 
лучше, чем к положению дел в стране. 

Россияне видят резкий рост влияния бюрократии, увеличение коррупции. По мнению 47%, 
влияние чиновников сейчас больше, чем 10-12 лет назад, а воровства и коррупции в 
руководстве страны с тех пор стало больше, заявляет половина опрошенных, в 2001 г. об 
этом говорили только 11%. 

Сдвиги в восприятии людьми вертикали власти — не прозрение после выборов и митингов, 
напротив, митинги — следствие того, что люди перестали ожидать исполнения обещаний, 
поняли, что возврата к докризисным временам — когда власть начала делиться с народом 
доходами от нефти — не будет, и их терпение лопнуло, говорит Гражданкин. 

Восприятие гражданами коррупции становится более обостренным, легитимность власти 
снижается, поэтому растут и претензии к ней, а ее действия оцениваются все более 
негативно, констатирует политолог Ростислав Туровский. Путин видит этот тренд и пытается 
на него реагировать, отсюда и его последняя статья о коррекции властной вертикали и 
необходимости демократизации, замечает политолог Евгений Минченко. 

Vedomosti.ru 
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Коммунисты насчитали Путину 28%, Зюганову — 22% на выборах 
В преддверии выборов коммунисты провели свой замер электоральных симпатий 

населения. Как стало известно РБК daily, данные КПРФ существенно отличаются от 
официальных цифр ВЦИОМ: за Владимира Путина готовы проголосовать всего 28% (а не 
52%) россиян, за Геннадия Зюганова — 22% (а не 8%). Эксперты скептически относятся к 
такой статистике. 

«По внутренней информации недельной давности, у Владимира Путина 28% с копейками, у 
Зюганова — 22, у Жириновского — 8—9%, у Миронова — 4—6%, а у Прохорова — те же 
показатели, 4—6%», — поделился с РБК daily данными соцопросов, которые проводятся 
внутрипартийными организациями, секретарь ЦК КПРФ, руководитель юридической службы 
партии Вадим Соловьев. 

Данные ВЦИОМ того же срока давности свидетельствуют, что электоральный рейтинг 
Владимира Путина — 52%. Геннадий Зюганов на втором месте, но с 8%. Отличается и 
динамика: по данным ВЦИОМ, за неделю рейтинг Путина вырос на 3%, Зюганова — на 
столько же снизился. 

Коммунисты же утверждают, что каждые две недели рейтинг Владимира Путина падает на 
полпроцента, а у Зюганова, напротив, растет. По другим кандидатам рейтинги почти 
полностью совпадают. И если ВЦИОМ может похвастаться широким охватом географии (138 
городов против 48), то коммунисты — количеством опрошенных (5 тыс. против 1,6 тыс. 
человек). 

В правительстве по поводу альтернативного опроса лишь пожимают плечами. 
«Разумеется, опросы «Зюганов-центра» будут в пользу Зюганова, — шутит собеседник РБК 
daily в Белом доме. — Наверняка Прохорова, Миронова и Жириновского тоже убеждают, что 
их рейтинги впереди планеты всей». Гендиректор Центра политических технологий Алексей 
Макаркин указывает, что результаты опросов могут отличаться из-за разных выборок 
населения и формулировок вопросов. «Результаты коммунистов не очень правдоподобны», 
— говорит он. 

Сам Владимир Путин хоть открыто и не признает, но, судя по общению со сторонниками, 
исключает для себя возможность второго тура. «Второй тур будет равносилен эрозии власти 
и породит массу сомнений в чиновничестве: если сегодня Путин не может победить в первом 
туре, то что будет завтра? — рассуждает г-н Макаркин. — Тем не менее исход первого тура 
будет во многом зависеть от колеблющихся: именно на них Владимир Путин делает ставку в 
программных статьях и апелляциях к среднему классу». В минус премьеру могут пойти 
митинговые настроения и отказ участвовать в дебатах. 

Во многом исход первого тура будет зависеть не столько от рейтинга, сколько от 
антирейтинга. Если брать столицы, то возможность голосовать за Зюганова для себя 
исключают 65% москвичей и 66% петербуржцев (по данным ВЦИОМ, второе место после 
Жириновского). Антирейтинг Путина самый низкий — 30 и 25% соответственно. 

РБК daily 
7. РАЗНОЕ   
 
Мелкопартийный хаос. Оппозиция против демократизации по Медведеву и Путину 

Первое чтение «политических» законопроектов от Дмитрия Медведева состоится 17 
февраля. Госдума обсудит новые правила регистрации партий, а также возвращение прямых 
выборов губернаторов. Вчера стало известно, что на дискуссию будут приглашены и три 
непарламентские структуры. При этом в обществе до сих пор есть опасения, что содержание 
этих законов в ходе думской работы изменится. Например, для создания партий потребуется 
не 500 человек на всю Россию, а по 500 как минимум в половине регионов. Нынешние 
оппозиционные партии действительно не слишком довольны свободой для будущих 
конкурентов. Тем более что выгоду от этого получит только «Единая Россия». Однако власть 
решила продвигать проект «мелкопартийности». А это значит, что на данном этапе курс на 
такого рода демократизацию страны необратим.  

Председатель Госдумы Сергей Нарышкин подтвердил вчера, что участвовать в 
обсуждении президентских законопроектов по реформе политической системы будут и 
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представители непарламентских партий. 17 февраля Госдума планирует провести первое, то 
есть концептуальное, чтение всех трех инициатив Дмитрия Медведева, внесенных в нижнюю 
палату. Напомним, что это, во-первых, поправки в закон о политических партиях, согласно 
которым для их создания будет достаточно всего-то 500 человек. Во-вторых, это 
корректировка всех избирательных законов в направлении отмены или резкого снижения 
количества подписей, которые требуются от непарламентских партий для их допуска к 
различным – в том числе и президентским – выборам. И, наконец, проект закона о 
восстановлении прямого голосования за губернаторов – с правом главы государства на 
предварительное знакомство с кандидатами и на отставку регионального начальника за 
провалы в работе.  

Интересно, что в последние несколько дней Дмитрий Медведев и Владимир Путин 
неоднократно подтверждали – курс на демократизацию будет неизменен. Президент 
высказался об этом, в частности, в понедельник на встрече с общественным комитетом своих 
сторонников. Премьер написал о том же самом в своей четвертой предвыборной статье в 
газете «КоммерсантЪ». Однако среди тех, для кого нынешняя демократизация и 
устраивается, то есть политических групп, до сих пор не имевших шансов на создание 
собственных партий, все еще сильны опасения, что это всего лишь предвыборная приманка.  

Например, как рассказал «НГ» источник в окружении сопредседателя ПАРНАСа 
Михаила Касьянова, в Минюсте сейчас якобы готовят свою редакцию закона о политических 
партиях. По данным оппозиционеров, численность партии должна будет составить все-таки 
не 500 человек в целом, а как минимум по 500 на регион. И даже если офисы новой партии 
нужно будет регистрировать не во всех регионах, а, скажем, в более чем половине из них, в 
43, то это уже получается 21 500 человек. «Тут уже могут подключиться и мертвые души, и 
заключенные, и кто угодно – всех пришедших в партию ведь не проконтролируешь», – говорит 
собеседник «НГ». Вывод: власть под формальным предлогом недостоверности членства в 
партии сможет отказывать в регистрации неугодным.  

Стоит отметить, что такая версия была популярна сразу же после Послания 
президента Федеральному собранию. Дело в том, что в нем Медведев действительно 
выразился не слишком удачно: «Мое предложение – по заявке от 500 человек, 
представляющих не менее 50% регионов страны». И некоторые парламентарии решили, что 
им подсовывают фикцию, потому что новая обязательная численность от старой отличалась 
бы не слишком существенно. Однако когда президентский законопроект пришел в ГД, стало 
ясно, что в нем изложен самый радикальный вариант. И тогда настроение депутатов пошло в 
другую сторону. Даже некоторые единороссы стали говорить, что 500 человек для России – 
это смехотворно мало. Но теперь партия власти обвиняет в желании дезавуировать 
медведевскую инициативу уже думскую оппозицию. Во всяком случае, секретарь президиума 
генсовета ЕР Сергей Неверов в понедельник именно об этом сообщил президенту.  

Заметив, что оппозиционеры боятся будущей конкуренции. А вот, мол, что новый закон 
их монополию на оппозиционную нишу все-таки разрушит – это хорошо.  

Между тем, как уже писала «НГ», сразу после появления в ГД новой редакции 
партийного закона все действующие и даже зачаточные политструктуры поняли, что впереди 
их ожидает хаос. И стали высказываться на тот счет, что общество требовало немного не 
того. Например, правые и яблочники в беседе с «НГ» допустили, что рядом с ними могут быть 
специально созданы некие спойлеры. А зампред партии «Патриоты России» Надежда 
Корнеева выразила опасение: численность партии менее чем 10 тыс. человек приведет к 
тому, что на самом деле они окажутся фиктивными. Ведь тогда ни о какой работе, в том числе 
и на выборах, говорить не приходится.  

Вчера же на обвинения ЕР ответили и парламентские партии. Глава юрслужбы КПРФ 
Вадим Соловьев, кстати, сказал «НГ», что и обвинения Неверова, и слухи, которыми питается 
внесистемная оппозиция, – это все элементы «информационной игры, проводимой 
Кремлем». По его мнению, делается это для того, чтобы можно было сказать: вот, мол, закон 
был принят в результате жестких дискуссий и сопротивления некоторых политических сил, но 
власть настояла на том, что демократия должна развиваться.  
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«Но ведь общество требовало именно разумной корректировки закона о партиях», – 
заметил Соловьев. Сейчас же, по подсчетам коммунистов, на их фланге может возникнуть не 
менее восьми компартий, пара из которых точно будет на содержании власти. Точно такой же 
разброд, сказал депутат, будет и на других флангах – правом, патриотическом и социал-
демократическом. Соловьев сообщил, что КПРФ будет предлагать ко второму чтению 
поправки: минимальная численность коммунистами определяется в 10 или минимум 5 тыс. 
человек, обязательный временной лаг между созданием партии и ее участием в выборах – 
один или два года.  

По словам собеседника «НГ», также необходимо правило, согласно которому 
некоторое количество провалов на выборах разного уровня должно приводить к ликвидации 
партии. Впрочем, Соловьев сомневается в том, что ЕР такие поправки одобрит. «Пульт 
управления ЕР находится вне Думы», – сказал «НГ» зампред фракции «Справедливой 
России» Михаил Емельянов. А власть, у которой он в руках, сейчас, по мнению депутата, в 
ограничениях партийного хаоса не заинтересована, потому закон ей выгоден. «Вообще-то вся 
критика закона о партиях звучала потому, что он мешал появлению в России нормальной 
правой партии, без которой политическая система не была достаточно устойчивой», – сказал 
депутат. Но вместо действий в этом направлении власть решила довести идею 
уведомительной регистрации до абсурда, указывает Емельянов: «В Кремле, видимо, еще не 
поняли, что в страну вернулась политика, а там в нее все еще продолжают играть. А ведь 
люди выходят на улицу потому, что они против манипуляций как таковых».  
Отправить почтой 

Выгода ЕР от партийного хаоса, заметил парламентарий, объясняется просто. При 
участии в выборах множества мелких партий так называемая премия может достигать 40%. 
Большая ее часть достанется партии власти. И тогда она, получая на выборах 20–30%, в 
Госдуме сможет иметь больше 60% мест. Заметим, кстати, что в ходе понедельничного 
разговора с Медведевым Неверов настойчиво просил его не разрешать создания 
предвыборных блоков. Мотивируя это тем, кто крупные партии тогда поглотят мелкие, а это, 
дескать, недопустимо. 

«Независимая газета» 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  09.02.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 6930 ▼ 0, 39 

EUR 
 

39, 4115 ▼ 0, 05 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


